

## Aux organismes communautaires autonomes de Montréal

### **22 février : Action à Montréal dans le cadre de la semaine de grèves/fermetures et actions de partout au Québec!**

#### **À Montréal, c'est dans la rue que ça se passe!**

Les organismes d'action communautaire autonome de partout au Québec se préparent à une vague de quatre jours de grève et de fermetures rotatives dans la semaine du 21 février 2022. **Du jamais vu au Québec.**

**Joignez-vous à ce grand mouvement historique!  
Montréal sera activement « en grève » le mardi 22 février 2022.**

Rendez-vous mardi 22 février à 14h00 au parc Émilie-Gamelin (métro Berri) pour une marche d'environ 2 km qui se terminera en action plus dérangeante à laquelle vous pourrez décider de participer ou non. Plus de détails sur le déroulement, l'heure et le lieu de fin vous parviendront bientôt.

**Merci de partager [l'évènement Facebook](#) et d'utiliser la photo en bannière sur vos propres pages!**

#### **UNE ACTION DÉRANGEANTE!? DE QUOI ON PARLE??**

Une action dérangeante est une mobilisation qui perturbe. Elle vise à obtenir de la visibilité, à attirer l'attention des médias et à faire monter la pression pour dénoncer, faire avancer nos revendications. Parce que l'action trouble l'ordre, la police finit par demander d'arrêter l'action dérangeante. Dans le milieu communautaire, c'est généralement à ce moment que l'action se termine pour éviter une intervention policière plus risquée (comme des amendes, ou même des arrestations).

Pour aller plus loin au sujet des actions dérangeantes : [Deranger-et-desobeirVF.pdf \(mepacq.qc.ca\)](#)  
N'hésitez pas à nous écrire si vous avez des questions [fracamontreal@gmail.com](mailto:fracamontreal@gmail.com).

#### **SIGNIFIEZ VOTRE INTENTION!**

Que vous participiez à la grève ou que vous organisiez d'autres actions, mobilisations, fermetures partielles, interruptions de services, nous vous encourageons à prendre part à cette semaine de mobilisation unitaire !

**Il est important de [remplir ce formulaire](#) pour que la campagne nationale d'Engagez-vous puisse comptabiliser votre implication au mouvement !**

## TROUVEZ DES RÉPONSES À VOS QUESTIONNEMENTS!

- Qu'est-ce qu'une vague d'actions et de grèves rotatives ?
- Comment participer si mon organisme offre des services essentiels ?
- Est-ce que mon organisme va perdre sa subvention s'il fait la grève ?
- Est-ce qu'il y a déjà eu des grèves dans le communautaire ?

Rendez-vous sur le site web d'Engagez-vous pour le communautaire et [consultez la section « questions/réponses »](#) sur la grève et les actions de fermeture pour avoir réponse à vos questions.

## Appel à la contribution volontaire

Les contributions au fonds régional de mobilisation pour la campagne Engagez-vous sont toujours les bienvenues, et ce, peu importe le montant! Ces fonds contribuent à organiser des actions du 22 février et pour le reste de l'année! Merci d'adresser votre chèque au :

RIOCM (avec la mention « Fonds de mob FRACA Montréal »)  
6839 rue Drolet, bureau 211, Montréal, QC H2S 2T1

**Un grand merci d'avance !**

→ Outils intéressants sur la campagne : [Nouvelle infolettre](#) | [Guide de mobilisation](#)

→ Invitation au [2e Grand rassemblement virtuel de mobilisation de la campagne!!](#)

**On a hâte de vous voir dans la rue le 22 février!**  
**D'autres détails vous parviendront dans une prochaine infolettre.**

**L'équipe du FRACA Montréal**  
[fracamontreal@gmail.com](mailto:fracamontreal@gmail.com)

### Qui nous sommes

Le Front régional d'action communautaire autonome de Montréal (FRACA) a été créé en 2016 et est composé de regroupements communautaires régionaux et de tables de quartier. Il est l'antenne régionale de la campagne Engagez-vous pour le communautaire et appuie les luttes sociales montréalaises.

### Les membres du comité de coordination du FRACA Montréal

Action-Gardien, la Corporation de développement (CDC) de Pointe-Saint-Charles  
Mouvement des personnes handicapées pour l'accès aux services (PHAS)  
Réseau alternatif et communautaire des organismes en santé mentale (RACOR)  
Réseau d'action des femmes en santé et services sociaux (RAFSSS)  
Réseau d'aide des personnes seules et itinérantes de Montréal (RAPSIM)  
Regroupement intersectoriel des organismes communautaires de Montréal (RIOCM)  
Table des groupes de femmes de Montréal (TGFM)  
Table régionale des organismes volontaires d'éducation populaire de Montréal (TROVEP)

## **A Message for Montréal Community Organisations**

**February 22<sup>nd</sup>: Day of action in Montréal as strikes, closures, and demos take place across Québec throughout the week!**

### **In Montréal, we're hitting the streets!**

Across Québec, community organizations are preparing a four-day wave of strikes and closures, rotating by region, during the week of February 21<sup>st</sup>. **Never before seen in Quebec.**

**Join this historic movement!  
Montréal will be “on strike” on Tuesday February 22<sup>nd</sup>.**

Rendez-vous on Tuesday, February 22<sup>nd</sup>, at 2:00 pm at Place Émilie-Gamelin (metro Berri) for a 2-kilometer march followed by a more disruptive action in which you could decide to participate or not. More information on what to expect and on where and when the action will end will follow shortly.

**Thank you for sharing the [Facebook event](#) and for using the banner photo on your own pages!**

### **A DISRUPTIVE ACTION?! WHAT DOES THAT MEAN?**

A disruptive action is a demonstration that aims to disturb. The objective is to gain exposure, attract the media's attention, add pressure on decision-makers, and put forth our demands.

Since this type of action disturbs the usual order of things, the police will eventually ask the group to put an end to their disruptive demo or protest. Within the community sector, we generally end the action at this moment in order to avoid risky police intervention (such as fines or even arrests).

To read more on disruptive actions, here's an informative resource (in French): [Deranger-et-desobeirVF.pdf \(mepacq.qc.ca\)](#)

Please don't hesitate to write to us with any questions [fracamontreal@gmail.com](mailto:fracamontreal@gmail.com).

### **PLEASE NOTIFY US OF YOUR INTENTION TO PARTICIPATE!**

Whether you are planning to participate in the strike or if you are organizing other actions, demos, partial closures, service interruptions, or anything else, we strongly encourage you to participate in this week of collective mobilization!

**It is really important that you [fill in this form](#) so that the Engagez-vous campaign can account for your participation the movement!**

## FIND ANSWERS TO YOUR QUESTIONS!

- What do we mean by “a wave of rotating strikes and actions”?
- How do we participate if our organization offers essential services to the population?
- Will my organization lose its grants if we participate in a strike?
- Has the community sector participated in a strike in the past?

Consult the [Q&A section on the Engagez-vous website](#) for answers to these questions and more!

## Fundraising

Any and all contributions to the mobilization fund for Montréal will be welcomed! Financial support helps us organize actions for the Engagez-vous campaign, such as the February 22<sup>nd</sup> action and others to come! Please make your cheque out to:

**RIOCM** (please mention « Fonds de mob FRACA Montréal »)

6839 rue Drolet, bureau 211, Montréal, QC H2S 2T1

**Thank you in advance!**

→ Helpful tools (in French) created by the campaign: [Latest newsletter](#) | ["Mobilization guide"](#)

→ Invitation to the [2nd Virtual grand mobilization rally around the Engagez-vous campaign!](#)

**Can't wait to see you on February 22<sup>nd</sup>!  
Details to come in our next newsletter.**

**The FRACA Montréal team**  
[fracamontreal@gmail.com](mailto:fracamontreal@gmail.com)

### **About us**

*The Front régional d'action communautaire autonome de Montréal (FRACA) was created in 2016 and is steered by regional umbrella groups and neighbourhood coalitions from the community sector. It acts as the regional chapter of the Engagez-vous pour le communautaire campaign and supports regional social struggles.*

### **Members of the FRACA Montréal steering committee**

Action-Gardien, la Corporation de développement (CDC) de Pointe-Saint-Charles

Mouvement des personnes handicapées pour l'accès aux services (PHAS)

Réseau alternatif et communautaire des organismes en santé mentale (RACOR)

Réseau d'action des femmes en santé et services sociaux (RAFSSS)

Réseau d'aide des personnes seules et itinérantes de Montréal (RAPSIM)

Regroupement intersectoriel des organismes communautaires de Montréal (RIOCM)

Table des groupes de femmes de Montréal (TGFM)

Table régionale des organismes volontaires d'éducation populaire de Montréal (TROVEP)